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Presentan iniciativa 
para impulsar
industrias creativas

Detectan en 
la entidad 54 
casos de Mpox

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana aprobó nuevos lineamientos en las elecciones intermedias de 
2027, con medidas afirmativas que serán obligatorias para los partidos políticos Pág. 9
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Del 21 de julio al 15 de agosto 
el Comude Guadalajara tendrá 
sus cursos de verano en 10 
unidades deportivas, cuatro 

de ellas con natación, esperan recibir 
mil 500 niñas, niños y adolescentes 
de seis a 15 años, detalló su director, 
David Prado.

“Se desarrollarán a partir del 21 de 
julio al 15 de agosto. Estaremos en 10 
sedes de las unidades deportivas que 
tiene el Consejo Municipal del Deporte, 
dentro de las cuales, de esas 10 sedes, 
en 4 tendremos multideporte, que se 
incluye la natación. En 2 de ellas hay 
multideporte sin natación y en 4 
unidades más tenemos solamente 
natación. Nuestras unidades 

Tiene GDL amplias opciones de 
cursos y talleres para este verano
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El Comude espera 
recibir mil 500 niñas, 
niños y adolescentes 

de seis a 15 años

El Comude tendrá cursos en10 unidades deportivas, cuatro de ellas con natación.

La reparación busca restablecer el sistema 
de drenaje pluvial.
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Casi concluidos, trabajos en colector de avenida Malecón
Redacción/Quadratín Jalisco

Los trabajos de reparación del 
colector pluvial colapsado en 
avenida Malecón presentan un 

avance del 95 por ciento y, si no hay 
contratiempos, la vialidad podría 
reabrirse al paso vehicular el próximo 
viernes 11 de julio.

De acuerdo con el gobierno 

del estado, el tramo dañado ya fue 
sustituido y actualmente se trabaja 
en la construcción de una caja de 
transición, paso previo para rellenar 
completamente el socavón. La noche 
de este lunes está programado el 
colado de la superficie de rodamiento, 
la cual requerirá un fraguado de 
aproximadamente 72 horas.

Además del reemplazo del tramo 

afectado, se realizaron inspecciones 
al resto del colector con apoyo de 
georradar y cámaras de video. Hasta el 
momento, no se han detectado daños 
adicionales en la infraestructura.

La reparación busca restablecer el 
sistema de drenaje pluvial y garantizar 
condiciones seguras para quienes 
circulan por esta vía de alto flujo 
vehicular.

Colonia Independencia, la unidad 
deportiva de La Tucson y la unidad 
deportiva de Miravalle”.

Por otro lado, la dirección de Cultura 
de Guadalajara ofrecerá más de 140 
talleres y tendrán actividades diversas 
en museos, bibliotecas y centro 
culturales, detalló su titular, Carlos 
González Martínez.

“En el Globo Museo de la Niñez, 
para las padres, madres, personas 
cuidadoras que tienen pequeños, habrá 
varios talleres de ciencia, también habrá 
algunos también artísticos, y además de 
la programación habitual. Tendremos 
también, en el Museo Panteón de 
Belén, también tendremos talleres de 
fotografía, también habrá talleres de 
pintura, escultura, y bueno, cada una 
de las actividades está vinculada al 
vocacionamiento de los museos y de 
los recintos”.

Por su parte la dirección de 
Movilidad seguirá realizando la Bici 
Escuela todos los viernes de julio 
agosto de 10 de la mañana al medio 
día en la Glorieta la Normal y aunque 
está pensada para niñas y niños de 
tres a 13 años esperan incluir pronto 
a adultos mayores.

deportivas que tendrán estos 
multideportes con natación son la 

unidad deportiva número 6 de San 
Rafael, la unidad número 12 de la 
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Contraloría del Estado 
garantiza transparencia

Se inició el ciclo 
de conferencias 

Información con valor,
 archivos públicos 

donde inicia el 
derecho a saber

Redacción/Quadratín Jalisco

La Contraloría del Estado, en 
coordinación con El Colegio 
de Jalisco, inició el ciclo de 
conferencias Información con 

valor, archivos públicos donde inicia 
el derecho a saber, con el objetivo de 
garantizar el acceso a la información 
pública y aprovechar las tecnologías 
para eficientar la toma de decisiones.

María Teresa Brito Serrano, 
contralora del Estado, subrayó 
la importancia de mantener una 
capacitación permanente en 
temas como rendición de cuentas, 
transparencia, archivos y visualización 
de datos para fortalecer el desempeño 
de las y los integrantes de los órganos 
internos de control.

La contralora subrayó la importancia 
de buscar la cooperatividad con los 
municipios por la vía del respeto a 

la autonomía sin sesgar la correcta 
rendición de cuentas.

Patricia Martínez Barba, titular del 
Instituto de Planeación y Gestión 
del Desarrollo (Imeplan), resaltó la 
obligación de las personas servidoras 
públicas de gestionar la información de 
forma puntual y accesible, para la toma 
de decisiones gubernamentales y para el 
uso cotidiano de la ciudadanía.

Martínez Barba también presentó la 
plataforma ZOOM Metropolitano, desde 
la que se pueden explorar más de 500 
mapas oficiales del Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG).

Como ya se había informado en 
Quadratín, esta herramienta digital, 
intuitiva y accesible, permite organizar 
la información y hacer cruces de datos, 
con lo que se impulsa la transparencia 
y la rendición de cuentas en función de 
mejorar la calidad de vida de las personas.

Abigail Rizo De la Torre, directora General 
del Instituto de Información Estadística 
y Geográfica de Jalisco (IIEG), expuso 
los requisitos técnicos y de gestión 
documental que las instituciones deben 
atender para garantizar un acceso ágil 
a la información, transformándola en 
valor público.
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La contralora subrayó la importancia de buscar la cooperatividad con los municipios.

En México, de enero a junio de 2025, se 
registraron 87 mil 287 nuevos empleos.
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Jalisco, con 
mayor creación 
de empleos 
formales
Redacción/Quadratín Jalisco

Con 16 mil 846 nuevos empleos 
formales generados en el primer 
semestre de 2025, Jalisco se 

posiciona en el tercer lugar a nivel 
nacional.

Por medio de un comunicado, el 
Gobierno estatal reveló que en un 
contexto nacional de pérdida de 
empleos, la entidad se mantiene 
como la tercera entidad con mayor 
generación de oportunidades laborales 
en el sector formal, de acuerdo con 
cifras del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS).

En México, de enero a junio de 
2025, se registraron 87 mil 287 nuevos 
empleos, de los cuales Jalisco aportó 16 
mil 846, equivalente a 19 de cada 100 
puestos creados en el país durante el 
primer semestre.

El Estado de México encabeza la lista 
con 42 mil 453 plazas, seguido por 
Nuevo León con 28 mil 195. En cuarto y 
quinto lugar se ubican Quintana Roo y 
Guanajuato, con 15 mil 236 y 13 mil 590 
empleos, respectivamente.

En contraste, en junio de 2025 se 
reportó una pérdida neta de 46 mil 378 
empleos formales a nivel nacional, de 
los cuales 4 por ciento perteneció al 
Estado.

Reciben profesionistas en electroterapia capacitaciones 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para brindar una atención de calidad 
a la población con discapacidad o 
en riesgo de adquirirla, el Sistema 

para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) Jalisco llevó a cabo la 14 Jornada 
de Actualización en Electroterapia, para 
personal de unidades de rehabilitación 
en el estado.

En el evento que se realizó en el 
auditorio Dr. Roberto Mendiola Orta 
del Centro Universitario de Ciencias 

de la Salud (Cucs) de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), se reunieron más 
de 200 participantes, entre terapeutas 
del DIF estatal y municipal, estudiantes y 
profesionales de diversas instituciones, 
quienes se sumaron al compromiso 
por mantenerse actualizados y 
ofrecer servicios de rehabilitación de 
excelencia.

Eduardo Solorio Alcalá, subdirector 
General de Inclusión destacó que 
esta iniciativa refleja el compromiso 
institucional con la mejora continua.

“Sabemos que su trabajo requiere 
más que el conocimiento técnico, 
exigen empatía, paciencia y una 
vocación profunda por el cuidado de 
las personas, ustedes transforman el 
dolor en esperanza y la limitación 
en posibilidad, son parte esencial 
de los procesos de inclusión y 
de restitución de derechos 
y nos inspiran con su 
dedicación diaria”, 
manifestó Solorio 
Alcalá.
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Visita Michelle Fridman El Arenal, 
para fortalecer el turismo

Realizaron un intercambio de opiniones para reforzar y mejorar
 el sector turístico y potenciar la entrada del Paisaje Agavero

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo realizar una mesa 
de trabajo y un intercambio 
de opiniones para fortalecer y 
mejorar el sector turístico en la 

región, específicamente en la entrada 
del Paisaje Agavero, la Secretaria de 
Turismo de Jalisco, Michelle Fridman, 
visitó el municipio de El Arenal. 

La tarde del domingo, la funcionaria 
estatal fue recibida en El Castillo del 
Tequila, por el presidente municipal, 
Gildardo Partida Hermosillo, por el 
regidor de la Comisión de Promoción 
Cultural, la directora de Cultura y el 
director de Turismo.

Durante la reunión, también 
se dieron a conocer los puntos 
emblemáticos que enriquecen al 
municipio, entre los que destacan 
las haciendas, las fábricas de tequila 
y el centro arqueológico Santa 
Quiteria.

Para El Arenal, esta visita refuerza 
la intención del Gobierno municipal 
de consolidarse como un destino 
turístico destacado en Jalisco, 
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La funcionaria estatal fue recibida en El Castillo del Tequila.

En los próximos meses serán inaugurados 39 
nuevos hoteles en el Estado y 30 rutas aéreas.
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Jalisco afina estrategia turística con municipios e IP
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Jalisco es el tercer estado que 
más aporta al Producto Interno 
Bruto turístico del país y uno de 

los principales representantes de 
la mexicanidad. Para fortalecer ese 
liderazgo, la Secretaría de Turismo 
estatal llevó a cabo el tercero de cuatro 
foros de consulta con representantes 

del sector, incluyendo hoteleros, 
restauranteros, prestadores 

de servicios y autoridades 
de 21 municipios, entre 

ellos nueve de los 12 
Pueblos Mágicos.

Durante el 

encuentro, la titular de la dependencia, 
Michelle Fridman Hirsch, subrayó la 
necesidad de construir un plan conjunto 
que permita detonar el potencial turístico 
en todas las regiones del estado.

“No puede ser que Guadalajara 
y Puerto Vallarta sigan creciendo 
mientras el interior del estado o la Costa 
Alegre no cuenten con la infraestructura 
necesaria para competir. No somos 
cuatro estados diferentes, somos uno 
solo, con retos y muchas oportunidades 
si trabajamos en equipo”, afirmó.

Fridman Hirsch reiteró que uno de 
los objetivos de los foros es escuchar 
a quienes están en el terreno todos los 
días y fortalecer la profesionalización 

del sector con alrededor de mil 300 
acciones de capacitación.

Además, recordó que en los próximos 
meses serán inaugurados 39 nuevos 
hoteles en el estado y 30 rutas aéreas, 
la mayoría con conexión hacia Estados 
Unidos y Canadá, lo que permitirá 
ampliar la conectividad y atraer a más 
visitantes internacionales.

En cuanto a eventos de alto impacto, 
destacó la realización de cuatro 
partidos del Mundial de la FIFA 2026 en 
Guadalajara, así como la entrega de los 
Premios Ariel en Puerto Vallarta, lo que 
posiciona al estado como un referente 
cultural y turístico a nivel nacional e 
internacional.

En el corazón de Manhattan se firmó 
esta semana un histórico acuerdo 
de hermanamiento entre NYC Pride 
y Vallarta Pride, un compromiso 
binacional para promover la inclusión, 
el turismo LGBTQ+ y los derechos 
humanos a nivel internacional.
La firma se llevó a cabo en el marco 
de la celebración del NYC Pride 2025, 
el evento LGBTQ+ más importante de 
Estados Unidos, cuna del nacimiento 
de los eventos Pride (Marcha del 
Orgullo), y uno de los más grandes del 
mundo. En ediciones anteriores, este 
importante evento internacional ha 
congregado entre dos y hasta cuatro 
millones de personas, consolidándose 
como un epicentro global de visibilidad, 
memoria y protesta por la igualdad.
Este hermanamiento formaliza una 
agenda compartida para impulsar 
el intercambio cultural, el turismo 
incluyente, la promoción de los 
derechos humanos y la diplomacia 
comunitaria entre ambas ciudades. 

VALLARTA Y NUEVA 
YORK FIRMAN 
HERMANAMIENTO 

promoviendo sus atractivos y 
fortaleciendo alianzas estratégicas 
para el crecimiento del sector.

El Gobierno de El Arenal refrendó su 
compromiso con el turismo por lo que 

ya realiza distintas acción para atraer 
turismo local, nacional y extranjero, 
con lo que además de potencializar el 
Tequila, también mostrarán al mundo 
su vasta cultura.
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Van 5 mil multas al TP 
por exceso de velocidad
Redacción/Quadratín Jalisco

Por conducir a exceso de velocidad, 
en el Área Metropolitana de 
Guadalajara (AMG) van emitidas 
de 2021 a la fecha, 5 mil 27 

infracciones a choferes de transporte 
público.  De acuerdo con información 
del Área de Supervisión al Transporte 
Público de la Secretaría de Transporte 
(Setran), realiza diariamente revisiones 
de velocidad mediante cinemómetro a 
todos los colectivos. 

Desde 2021, año en que inició el 
programa de revisiones, al corte del 2 
de julio de este año, se emitieron 5 mil 
27 infracciones por exceder el límite de 
velocidad, en múltiples vialidades del 
AMG. 

En lo que va de este año, Setran 
sancionó con 346 infracciones a 
conductores del transporte público 
colectivo (autobuses) que rebasan los 
límites permitidos de velocidad.  

El impacto de estas acciones se 
ve reflejado principalmente en la 
reducción de incidentes viales con 
presencia del transporte público.  

Durante los primeros seis meses de 
este año, se registró una reducción del 
12.1 por ciento en personas lesionadas 
y 15.8 por ciento en personas 
fallecidas, en incidentes de este tipo, en 
comparación con el mismo periodo del 
año anterior.   

Ante cualquier irregularidad en este 
y otros servicios de transporte público 

se invita a la ciudadanía a reportar el 
hecho a los teléfonos 33-3819-2425 y 
33-3819-2426 en un horario de lunes a 
viernes de 8:00 a 16:00 horas, así como 
en las redes sociales de la Secretaría de 
Transporte en X o en Facebook.  

Cifras anuales de infracciones 
desde que inició el programa: 

2024: Mil 160 infracciones.  
2023: Mil 660 infracciones.  
2022: 970 infracciones.  
2021: 891 infracciones. 
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Se registró una reducción del 12.1% en personas lesionadas y 15.8% en personas fallecidas.

La iniciativa contempla un fondo para 
financiar el fomento creativo.
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Buscan impulsar 
industrias creativas 
con iniciativa de ley
Redacción/Quadratín Jalisco

Para fomentar el desarrollo 
económico y digital del estado, fue 
presentada la iniciativa de Ley de 

Industrias Creativas Jalisco Crea, la cual 
busca reconocer e impulsar sectores 
como el gastronómico, el diseño, la 
creación de contenido digital y la 
artesanía, entre otros. 

La propuesta contempla la creación 
de un fondo para financiar programas 
de fomento creativo, así como un 
padrón que agrupe a todas las 
unidades económicas vinculadas con la 
innovación. 

También se plantea la formación 
de un Consejo Estatal que supervise 
de manera transparente el uso de los 
recursos dirigidos a estos sectores. 
La diputada Laura Gabriela Cárdenas 
Rodríguez, promotora de la iniciativa, 
señaló que las industrias creativas 
representan un aporte nacional 
de 2.5 billones de pesos, y destacó 
la importancia de contar con una 
legislación que reconozca su potencial 
como motor de crecimiento económico 
en Jalisco. 

“Cada año egresan alrededor de 5 mil 
800 jóvenes de carreras relacionadas 
con estos sectores, lo que coloca a la 
creatividad en el centro del desarrollo 
económico”, afirmó.

Reactivarán producción de berries con 15 mdp iniciales
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de reactivar al sector 
productor de berries en Jalisco, que 
ha enfrentado dificultades en los 

últimos años, la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural (Sader) presentó un 
programa de financiamiento a través 

del Projal, que comenzará con una 
bolsa inicial de 15 millones de 

pesos. 
El titular de la 

dependencia, Eduardo 
Ron Ramos, 

explicó que los 

recursos beneficiarán a cerca de 200 
productores, principalmente pequeños 
y medianos, quienes podrán acceder a 
créditos para fortalecer su producción. 

“Tenemos dos o tres años 
complicados. Este tema del 
financiamiento es importante porque 
los berries generan muchísimo empleo 
y mejores condiciones de vida en el 
interior del estado. Este esquema será 
benévolo y ayudará a reactivar a los 
pequeños productores”, señaló. 

Actualmente, en Jalisco hay más de 
13 mil hectáreas dedicadas al cultivo de 
berries. 

El impacto de estas 
acciones se ve reflejado 

principalmente en
 la reducción de 
incidentes viales

El financiamiento se realizará a través del 
Projal.
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Van detectados en 
Jalisco 54 casos de Mpox

Los casos se concentran principalmente en municipios del 
Área Metropolitana de Guadalajara, así como en Puerto Vallarta

Redacción/Quadratín Jalisco

En lo que va del año, en Jalisco hay 
detectados 54 casos de Mpox, 
concentrados principalmente 
en municipios del Área 

Metropolitana de Guadalajara, así 
como en Puerto Vallarta. 

Esta enfermedad viral, que 
generalmente presenta un curso 
leve con síntomas que desaparecen 
entre 14 y 21 días, puede transmitirse 
con facilidad a través del contacto 
estrecho con una persona infectada.  

La atención médica oportuna y 
la responsabilidad individual son 
fundamentales para contener su 
propagación. 

El virus se transmite por 
contacto directo con lesiones, 
secreciones corporales o superficies 
contaminadas. 

La Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), 
hace un llamado a reforzar las medidas 
de prevención y autocuidado para 
evitar contagios Mpox en el estado.  

Es por ello que se recomienda evitar 
el contacto piel a piel con personas 
que presenten síntomas visibles, 
así como abstenerse de relaciones 
sexuales, besos o el uso compartido de 
ropa, toallas, cubiertos o dispositivos 
electrónicos. 

Como parte de las acciones 
preventivas, se enfatiza la importancia 
de mantener una adecuada higiene 
de manos con agua y jabón o gel 
antibacterial, así como la limpieza 
frecuente de superficies y objetos de 
uso común.  

También se recomienda el uso de 
mascarilla si se está en contacto con 
personas enfermas y procurar una 
ventilación adecuada en espacios 
cerrados. 

En caso de presentar síntomas como 
fiebre, dolor muscular, inflamación 
de ganglios, erupciones o lesiones 
en la piel, es indispensable acudir de 
inmediato a la unidad de salud más 
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La enfermedad presenta un curso leve con síntomas que desaparecen entre 14 y 21 días.

El primer edil platicó con las personas 
afectadas a las que brindará apoyo.
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Recorre Gildardo 
Partida zona 
de deslave en 
Santa Cruz
Redacción/Quadratín Jalisco

Tras un deslave registrado en 
la zona de Santa Cruz, por las 
lluvias del domingo, el presidente 

municipal de El Arenal, Gildardo Partida 
Hermosillo, acudió a la zona para 
conocer a detalle los daños. 

En el reporte, informó el alcalde que 
no hubo personas heridas, únicamente 
pérdidas materiales. 

Durante la visita, dialogó con 
las familias afectadas y reiteró el 
compromiso del Gobierno municipal 
de seguir trabajando para prevenir 
riesgos y proteger la integridad de la 
población en esta temporada de lluvias. 

Además, giró instrucciones a las áreas 
correspondientes para realizar trabajos 
de limpieza, monitoreo constante y 
evaluación de riesgos en la zona, a fin 
de evitar futuros incidentes. La población puede 

comunicarse a la 
Línea Salud Jalisco, 
al número telefónico 
33-3823-3220, donde 
se brinda orientación 
gratuita. 

EL DATO

cercana.  
Se debe evitar el contacto con otras 

personas y seguir estrictamente las 
indicaciones del personal médico, y 

no se recomienda automedicarse ni 
minimizar los síntomas.  

Para quienes reciban un diagnóstico 
positivo, es fundamental cumplir con 
el aislamiento domiciliario indicado, 
usar mascarilla, no compartir objetos 
personales ni espacios comunes 
y desinfectar frecuentemente las 
superficies con las que se tenga 
contacto.  

Cubrir las lesiones con ropa o 
apósitos también puede reducir 
el riesgo de transmisión. La 
ropa, toallas y ropa de 
cama deben lavarse por 
separado del resto, 
utilizando cualquier 
d e t e r g e n t e 
comercial. 

El alcalde de El Arenal, 
Gildardo Partida 
Hermosillo, reiteró 
el compromiso del 
Gobierno municipal de 
seguir trabajando para 
prevenir riesgos.

CHÉCALO
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Aeropuerto de GDL anuncia nueva 
ruta a Calgary con aerolínea WestJet

Estará disponible durante la temporada invernal y ofrecerá dos vuelos 
semanales, los martes y domingos, hasta el 12 de abril de 2026

Redacción/Quadratín Jalisco

A partir del 7 de diciembre de 2025, 
el Aeropuerto Internacional 
de Guadalajara contará con 
una nueva ruta internacional a 

Calgary, Alberta, operada por la aerolínea 
canadiense WestJet. 

La conexión estará disponible durante 
la temporada invernal y ofrecerá dos 
vuelos semanales, los martes y domingos, 
hasta el 12 de abril de 2026. La ruta 
será cubierta con aviones Boeing 737 
con capacidad para 174 pasajeros y se 
suma a las opciones que fortalecen la 
conectividad aérea entre Jalisco y Canadá. 

Con esta incorporación, ya son cuatro 
las rutas anunciadas entre Guadalajara 
y ciudades canadienses. WestJet es 
la segunda aerolínea más grande de 
Canadá, con 30 años de operación y un 
flujo anual de más de 27 millones de 
pasajeros. Su centro de operaciones se 
encuentra en Calgary. 

“Como aerolínea local de Calgary, 
estamos comprometidos con ofrecer 
conexiones convenientes y un valor 
excepcional, tal como nuestros 
pasajeros lo esperan”, aseguró John 
Weatherill, vicepresidente ejecutivo y 
director comercial de WestJet. 
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Con esta incorporación, ya son cuatro las rutas anunciadas entre Guadalajara y ciudades canadienses.

La alcaldesa hizo realidad la petición que 
hace unas semanas le hicieron los alumnos.
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Amadrina Verónica Delgadillo a generación 22-25 del CECyTEJ
Redacción/Quadratín Jalisco

Motivándolos a perseguir sus 
sueños y elegir las personas 
que quieran ser, la presidenta 

municipal de Guadalajara Verónica 
Delgadillo, fue la madrina de la generación 
2022-2025 del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos de Jalisco 
CECyTEJ, plantel Parque Solidaridad. 

“Como presidenta, créanme que estoy 
haciendo todo lo que está en mis manos 

para que, cada vez, sea más fácil que 
ustedes se encuentren un piso más 

parejo en esta Ciudad, para que 
ustedes tengan mejores 

oportunidades, pero 
tal vez, a pesar del 

esfuerzo de sus 

papás, de sus maestras, de sus maestros, 
de la directora, del Gobierno y de todas 
las personas que creemos en ustedes, 
a pesar de eso, se van a encontrar con 
desafíos, con miedo, con retos y con 
pisos disparejos, pero que eso nunca los 
detenga”, señaló la alcaldesa durante la 
ceremonia de graduación. 

Hace unas semanas, durante la entrega 
de una obra en El Zalate, los estudiantes 
del CECyTEJ recibieron a Vero Delgadillo 
con una manta donde le preguntaban si 
quería ser su madrina de generación, a lo 
que la presidenta dijo que sí. 

Wilfrido Ruíz Arévalo, director general 
provisional del CECyTEJ, felicitó a 
los graduados de nivel bachillerato 
con carrera técnica en puericultura, 
enfermería, producción industrial y de 

instrumentación industrial. 
“Todo lo que hagan a partir de en 

adelante, todos los logros que tengan, 
no solamente son logros personales para 
ustedes y para sus papás, es un logro para 
esta grandiosa institución que cree que 
la educación es el poder que mueve al 
mundo”. 

Nallely Camarena Bejarano, presidenta 
Nacional de Mujeres, expresó que ahora 
los egresados empiezan un reto y la parte 
más importante de lo que quieran hacer 
en su vida. 

Erika Lisbeth Gómez Laguna, habló 
en representación de sus compañeros 
y agradeció a sus padres de familia, 
administrativos, directivos, maestros el 
haberles ayudado, orientado y tenerles 
paciencia para concluir con sus estudios. 

Con esta nueva ruta, el Aeropuerto de 
Guadalajara amplía su red a 61 destinos 
nacionales e internacionales y suma ya 12 
aerolíneas operando desde su terminal. 

Al cierre de junio, el aeropuerto movilizó 
más de nueve millones de pasajeros, 
lo que representa un crecimiento 
del 5.6 por ciento respecto al mismo 
periodo del año anterior. 

“La apertura de esta nueva ruta no solo 
amplía las opciones de viaje, también 
impulsa la llegada de más turistas 
al estado. Estamos consolidando al 
aeropuerto como un punto estratégico 
para el mercado canadiense”, señaló 
Raúl Revuelta Musalem, director 
general del Grupo Aeroportuario del 
Pacífico (GAP). 

Por su parte, la secretaria de Turismo 
de Jalisco, Michelle Fridman Hirsch, 
celebró el fortalecimiento de los 
vínculos entre ambos países: “Es una 
gran oportunidad para destacar la 
cercanía cultural que compartimos con 
Canadá. En Jalisco recibimos con gusto 
a las y los viajeros canadienses”.
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Avanzan medidas para 
garantizar paridad e inclusión 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana (IEPC) 
de Jalisco aprobó nuevos 
lineamientos para garantizar la 

paridad de género y la inclusión de 
grupos históricamente excluidos en 
las elecciones intermedias de 2027, 
con medidas afirmativas que serán 
obligatorias para los partidos políticos.

La consejera electoral Melissa 
Amezcua Yépiz explicó que, si 
bien la paridad es ya un principio 
constitucional desde la reforma de 
2019, persisten rezagos importantes 
en la participación de las mujeres, 
especialmente en las presidencias 
municipales.

Uno de los hallazgos del IEPC, señaló, 
fue que en 49 municipios del estado 
nunca ha gobernado una mujer, a 
pesar de que los partidos postulan 
candidaturas paritarias. “No basta con 
que las mujeres sean postuladas, hay 
factores estructurales que impiden que 
lleguen a los cargos”, advirtió.

Como parte de las acciones afirmativas 
aprobadas, el instituto identificó 16 
municipios donde no habrá reelección 
en 2027 y, de esos, seleccionó los 
ocho más poblados para obligar a los 
partidos a postular exclusivamente 
mujeres a las presidencias municipales. 
Estos municipios son: Zapopan, Tonalá, 
San Juan de los Lagos, Ixtlahuacán de 
los Membrillos, La Barca, Autlán de 
Navarro, Chapala y Poncitlán.

“Es una acción afirmativa dirigida a 
construir un piso más parejo”, afirmó 
Amezcua. Aclaró que estas medidas 
se aplican únicamente en municipios 

El IEPC Jalisco ordenó 
postular mujeres 

en municipios donde 
nunca han gobernado 
en las elecciones 2027
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En 49 municipios del Estado nunca ha gobernado una mujer. 

promover su participación por mayoría 
relativa.

A nivel municipal, se estableció que los 
partidos deben postular al menos una 
fórmula joven en cada uno de los 125 
municipios, y también a una persona 
joven como candidata a presidencia 
municipal en los 20 municipios con 
mayor población.

Sin representación plena 
en el Congreso actual

Actualmente, el Congreso de Jalisco 

Además de la paridad, los lineamientos del IEPC incorporan 
disposiciones específicas para cinco grupos históricamente 
excluidos:
Personas jóvenes (de 18 a 29 años)
Personas indígenas
Personas con discapacidad
Personas de la diversidad sexual
Jaliscienses residentes en el extranjero

INCLUSIÓN DE GRUPOS PRIORITARIOS
cuenta con paridad de género y con 
dos personas de la diversidad sexual, así 
como una persona joven, pero no tiene 
representación de personas indígenas, 
con discapacidad ni de jaliscienses en el 
extranjero.

“Estas acciones buscan corregir un 
acceso históricamente desigual a los 
cargos de representación”, recalcó la 
consejera.

Si los partidos no cumplen, 
no habrá registro

Melissa Amezcua advirtió que las 
acciones afirmativas no son optativas. 
En caso de que los partidos no cumplan 
con los lineamientos, el IEPC no 
aceptará sus registros de candidatura. 
En esos casos, se les requerirá hacer 
los ajustes correspondientes para 
cumplir con la normatividad.

Reconoció que, aunque los 
partidos han mostrado 
avances, algunos han 
recurrido a

donde no se vulnera el derecho de 
reelección de quienes actualmente 
ocupan el cargo, todos ellos varones.

En el caso del Congreso del Estado, 
los partidos deberán postular 
candidaturas pertenecientes a estos 
cinco grupos en los primeros ocho 
lugares de sus listas de representación 
proporcional. Además, si postulan a 
alguna persona de estos grupos en 
uno de los municipios más poblados y 
competitivos, podrán quedar exentos 
de esta regla, como un incentivo para simulaciones.
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Duplican capacidad de planta 
de tratamiento en El Salto 

Con una inversión de 38.9 millones de pesos, fue inaugurada
 la segunda etapa de modernización y ampliación 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de 38.9 millones 
de pesos, fue inaugurada la 
segunda etapa de modernización 
y ampliación de la planta de 

tratamiento de aguas residuales 
ubicada en la cabecera municipal de El 
Salto, la cual duplicará su capacidad de 
operación y beneficiará directamente a 
más de 27 mil habitantes. 

Debido a esta intervención, la planta 
pasó de procesar 32 litros por segundo 
a 62, lo que permitirá dar servicio a 
fraccionamientos como El Muey, Lilas 
y otras zonas habitacionales ubicadas 
sobre la carretera a Chapala, vía La 
Alameda. 

Las aguas tratadas serán vertidas 
de forma limpia al río Santiago y se 
buscará que puedan ser aprovechadas 
por la industria, el campo y para el riego 
de áreas verdes públicas. 

Para ello, también se instalará una 
garza de llenado de pipas en el sitio, 
informó la presidenta municipal, María 
Elena Farías. “Estoy muy contenta y 
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La planta pasó de procesar 32 litros por segundo a 62. 

Se realizó el enlace de 428 parejas. 
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Apuesta 
Tlaquepaque 
por la integración 
familiar
Redacción/Quadratín Jalisco 

El municipio de San Pedro 
Tlaquepaque apuesta por la 
integración familiar y el pasado fin 

de semana finalizó el enlace matrimonial 
de 428 parejas, y 103 registros 
extemporáneos, que se llevaron a cabo 
durante los meses de mayo y junio. 

En un comunicado el director del 
Registro Civil, Guillermo González 
Murguía, detalla que la finalidad de la 
Campaña Integración Familiar 2025 
fue para aquellas parejas que desearon 
contraer matrimonio y formalizar 
legalmente su unión, de manera gratuita. 

“Hay muchas parejas que viven en 
unión libre, por lo que no tienen una 
certeza jurídica en sus derechos, pues 
esta campaña pretende integrar a 
estas familias, para que a través del 
matrimonio civil puedan obtener todos 
sus derechos y obligaciones”. 

Asimismo, el funcionario municipal, 
señaló que también dentro 
de la Campaña de Integración 
Familiar, se realizaron 103 registros 
extemporáneos. 

“Es una realidad de que muchas 
personas no registran a sus hijas e 

hijos de manera inmediata, y se les 
pasa el tiempo, y esto hace que 

las niñas y niños no tengan 
una identidad, entonces 

con esto pretendemos 
darles esa certeza y 

ese derecho”.

Actualmente, la 
Comisión Estatal del 
Agua opera 54 plantas 
de tratamiento, las 
cuales sanean un 
total de 8 mil 828 
litros por segundo, 
beneficiando a más 
de 4.7 millones de 
habitantes

EL DATO
norma 001-SEMARNAT-/2021, y con 
esto vamos a contribuir a descargar 
menos agua en mal estado al Río 
Santiago en beneficio de todos los 
habitantes de el municipio de El Salto”, 
destacó por su parte Ernesto Marroquín 
Álvarez, secretario de Gestión Integral 
del Agua de Jalisco. 

Mario López Pérez, director general 
de la Comisión Estatal del Agua (CEA), 
mencionó: “Estamos ciertos que 
nosotros podemos utilizar el agua de 
esta planta para otros propósitos, para 
reúso industrial, para uso agrícola, 
dada la alta calidad con la que estamos 
descargando hoy día al Río Santiago. 

Platicando con la Alcaldesa, vemos 
la enorme posibilidad de firmar un 
convenio de colaboración a efecto de 
utilizar el agua residual para las áreas 
verdes”, mencionó López Pérez. 

Las autoridades destacaron que la 
planta opera bajo los estándares más 
exigentes de las normas ambientales 
vigentes en el país, y coincidieron en la 
importancia de aprovechar al máximo 
el agua tratada. 

agradecida por estos esfuerzos que se 
hacen para beneficiar al medioambiente 
y a nuestros habitantes”, mencionó la 
alcaldesa. 

“Con esta ampliación vamos a cambiar 
la calidad del agua que se está vertiendo 
ya que se está cumpliendo con la nueva 
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Gerardo Quirino Velázquez Chávez encabezó la inauguración de la renovación. 
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Inauguran calles en 
Santa Cruz de la Loma
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para mejorar la movilidad en 
Santa Cruz de la Loma, luciendo 
más dignas, funcionales y con 

identidad, el presidente municipal de 
Tlajomulco Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez encabezó la inauguración de 
la renovación de las calles Vicente 
Guerrero, Ocampo y José María 
Morelos. 

Con una inversión de 4.1 millones 
de pesos y la rehabilitación de 500 
metros lineales, esta obra representa 
un beneficio directo para las familias 
de esta comunidad, resultado de 
un gobierno Siempre Siempre 
Chambeando, que escucha, planea y 
transforma.

“Aquí está el resultado de un 
gobierno que cumple con hechos” 
afirmó el alcalde quien en compañía 
de vecinas y vecinos de la zona cortó el 
listón inaugural de estas obras.

Durante su mensaje, Gerardo 
Quirino destacó las ventajas del tipo 
de intervención realizada y reafirmó el 
compromiso de seguir invirtiendo en 
las comunidades del municipio. 

 “Venimos a arrancar estas calles que 
a mí me da mucho gusto, la verdad es 
que cuando me enseñaron el diseño de 
este tipo de calles, creo que son las más 
idóneas para nuestras comunidades 
tradicionales, porque sigues 
conservando, lo tradicional, se sigue 
generando frescura con con la piedra, 
se sigue filtrando agua para recargar 
nuestros mantos freáticos y tenemos 
nuestras huellas para que los carros no 

se no se nos jodan”. “Entonces vamos a 
continuar, venimos no solo arrancar la 
obra, venimos a decirles que como nos 
comprometimos, hay un presupuesto 
equitativo para todas las zonas de 
nuestro municipio, aquí ya llevamos 
46 millones de pesos invertidos en 
Santa Cruz, Cofradía, Tepetates, Cruz 
Vieja y vienen más inversiones. Aquí 
estamos haciendo también la cisterna 
que tanto hacía falta, estoy trabajando 
con su delegado, me gustaría que le 
demos un aplauso a nuestro querido 
Chema, para poder tener nuestro 
espacio deportivo, que tanto nos hace 
falta aquí, entonces el trabajo no va a 
parar”, apuntó el alcalde.

Por su parte, el director de Obras 
Públicas, Celso de Jesús Álvarez 
explicó que las acciones incluyeron 
empedrado tradicional con huellas 
de concreto estampado, así como la 
renovación total de las redes de agua 
potable y drenaje sanitario. 

Los trabajos inaugurados 
en Santa Cruz de la Loma 
forman parte de las 
acciones que realiza el 
gobierno de Tlajomulco 
en Circuito Sur que 
contemplan doce obras 
con una inversión total de 
46.9 millones de pesos.

A DETALLE
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El Piojo Alvarado piensa 
en la 13 con Chivas

César Huerta/Quadratín Jalisco

Tras conquistar la Copa Oro 
con la Selección Mexicana, el 
atacante Roberto Alvarado 
pone la mira en otro ambicioso 

proyecto: ganar la 13 con el Club 
Deportivo Guadalajara. El futbolista 
de Chivas regresó este lunes a la Perla 
Tapatía, después de la victoria en la 
Final frente a Estados Unidos por 2-1. 
Ahora, le toca ponerse a disposición 
del cuerpo técnico que encabeza 
Gabriel Milito.

Pero antes de integrarse a la 
pretemporada de Chivas, se dio 
tiempo para defender al técnico 
del Tricolor, el Vasco Javier Aguirre. 
Aseguró que el plantel está contento 
con su trabajo, pues ademas del 
resultado positivo de levantar un 
trofeo, también ha sabido formar una 
familia en el representativo nacional, 
algo que no resulta sencillo de hacer.

“Contento por el campeonato de 
Copa Oro, por jugar sobre todo, por la 
confianza que me dieron y nada, ahora 
toca con Chivas. Al final, la presión es 
un privilegio. Estar en la Selección 
es una oportunidad también para 
demostrar lo que haces en tu club. 
Al final, el objetivo se cumplió, que 

era ganar la Copa Oro. Al final es 
el último torneo que tenemos 

en el año y era importante 
ganarlo de cara a lo que 

viene”, explicó.
“Yo contento, 

agradecido por 

la confianza que me dieron y lo que 
mejor que podía hacer era responder 
en la cancha, tratando de ayudar al 
equipo y hacer las cosas de la mejor 
manera. Me quedo contento con eso 
y también tratar de seguir mejorando 
para hacer las cosas de la mejor manera”, 
añadió Roberto Alvarado, quien busca 
asegurar un lugar en la lista final para el 
Mundial del próximo año.

Sabe que las críticas hacia Javier 
Aguirre son duras, sobre todo por el 
estilo de juego del equipo nacional. 
Pero el Piojo lo defendió. “Creo 
que nosotros estamos tranquilos, 
contentos con él. Al final, el otro día 
yo decía que se formó una familia, 
que a veces es difícil llegar a que se 

forme una familia en Selección y hoy 
por hoy, lo es así. Estamos contentos 
con el cuerpo técnico, con él, con Rafa, 
con los demás. Son un gran cuerpo 
técnico y estamos contentos con 
ellos. La verdad han hecho un gran 
trabajo”, dijo el jugador de Chivas.

Finalmente, se mostró dispuesto 
y comprometido para integrarse al 
Guadalajara en la recta final de la 
preparación rumbo al Apertura 2025. 
“Bastante buena la pretemporada… 
de la que me salvé. Pero bueno, ya me 
tocará mañana presentarme con el 
equipo, entrenar y ponerme al parejo 
con los compañeros. De Milito me han 
hablado puras cosas buenas, positivas 
y estoy seguro que nos va a ir muy 

bien con él”, señaló Roberto Alvarado.
Y la meta es bastante clara: que 

los refuerzos, sumados a los que ya 
están, se conjunten para alcanzar 
el título. “Sí ya, creo que ya nos 
toca. Esperemos pueda ser en este 
torneo. Vamos a trabajar para poder 
darle esa tan ansiada 13 a la gente 
y a nosotros mismos también. Creo 
que son jugadores que han sido 
bastante importantes en sus equipos 
anteriores y que hoy puedan llegar a 
Chivas, creo que van a sumar mucho. 
Son jugadores que en lo personal 
me gustan mucho, son muy buenos 
y creo que van a ayudar mucho al 
equipo. Esperemos que nos vaya bien 
a todos”, finalizó el Piojo.

Tras ganar la Copa Oro, 
el jugador del Rebaño 

Sagrado viene con 
nuevos objetivos
 para su equipo 
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El Piojo regresó este lunes a la Perla Tapatía. 


